



## Masterplan der VG Herrstein-Rhaunen vorgestellt

Mit der integrierten Standortentwicklung gestalten wir die Zukunft der Nationalparkverbandskommune Herrstein-Rhaunen. Fachlich begleitet und finanziell unterstützt wurden wir hierbei durch das Ministerium des Innern und für Sport Rheinland-Pfalz.

In einem breiten Beteiligungsprozess haben wir gemeinsam mit Akteuren der Zivilgesellschaft zentrale Handlungsfelder für unsere Standortentwicklung betrachtet, gemeinsam Ideen und Perspektiven insbesondere für eine erfolgreiche Fachkräftesicherung erarbeitet und die Themen ganzheitlich – von verschiedenen Seiten her - beleuchtet. Alle Ergebnisse wurden im Masterplan festgeschrieben und der Standortentwicklungsprozess umfänglich von einem renommierten Institut aus Leipzig untersucht und bewertet.

Zur öffentlichen **Vorstellung des Masterplanes** konnte Bürgermeister Uwe Weber etwas mehr als 100 Interessierte am 12.10.2023 in der Gemeindehalle Niederwörresbach begrüßen und skizzierte den Werdegang zum Prozess. Maren Hoffmann-Schmidt von der Stabsstelle Standortentwicklung gab anhand einer Präsentation einen Überblick über den Prozessverlauf und informierte zu den 4 strategischen Initiativen, auf die wir uns künftig in der Standortentwicklung konzentrieren:

- **„Bündnis neues Wohnen“**  
= unterschiedlichen Zielgruppen eine zukunftsfähige und bedarfsorientierte Wohninfrastruktur anzubieten, neben dem klassischen Einfamilienhaus.
- **„Fachkräfte-Offensive Handwerk“**  
= durch neue Kooperationen die Berufsorientierung in unsere Betriebe verbessern und Fachkräfte-Gewinnung aktiv fördern.
- **„Gesunde Betriebe – gesunde VG“**  
= Gestaltung gesunder und somit attraktiver Rahmenbedingungen im Arbeits- und Lebensraum.
- **„Management lebendige VG“**  
= Strukturen des ehrenamtlichen Engagements, des sozialen Zusammenhalts und der Gemeinschaft im Dorf unterstützen und zukunftsfähig aufstellen.

Mit dem „Azubi-Speed-Dating“, Infoabend für OG „Bauen in der Zukunft“, „Ausbildungstag an der IGS Herrstein-Rhaunen“ sind bereits erste Maßnahmen des Masterplanes erfolgreich umgesetzt worden und wurden vorgestellt.

Per Videoschleife war Frau Faust von der Bürogemeinschaft Gault & Partner aus Leipzig zugeschaltet und präsentierte die Ergebnisse der Evaluation.

Da aufgrund Terminüberschneidungen der Innenminister Michael Ebling nicht persönlich anwesend sein konnte, übermittelte er seine Glückwünsche an die VG zur erfolgreichen Aufstellung des Masterplanes per Videobotschaft.

Zum Abschluss konnten sich die Anwesenden nochmal konkret an Themenwänden zu den 4 strategischen Initiativen informieren und Fragen stellen. Der informative Abend klang in lockeren Gesprächsrunden an Stehtischen aus.

Alle Infos zum Prozess der integrierten Standortentwicklung, den Masterplan, die Ergebnisse der Evaluation sowie umgesetzte Maßnahmen finden Sie transparent auf unserer Homepage unter: [www.vg-hr.de/zukunftsorientiert/standortentwicklung/](http://www.vg-hr.de/zukunftsorientiert/standortentwicklung/).

Als Ansprechpartner steht Ihnen Frau Hoffmann-Schmidt unter 06785/79-1108 oder [m.hoffmann-schmidt@vg-hr.de](mailto:m.hoffmann-schmidt@vg-hr.de) zur Verfügung.